



LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de ptsa

SANTOS DE LA SEMANA

Día 15.—*Domingo*.—San Arnulfo, Obispo.

Nació de ilustre familia francesa, y siguió con brillantez la carrera de las armas; mas no tardó en sentirse inclinado á otra carrera, y cediendo á los impulsos de su corazón, se retiró á la Abadía de San Medardo, en Soissons, donde tomó el hábito monástico. Cuando se hubo ejercitado algún tiempo en la vida cenobítica, pidió á su abad y obtuvo permiso para retirarse á una celda separada del monasterio, ocupándose sólo en la oración y penitencia. Tres años llevaba haciendo esta vida, cuando fué pedido á los Padres del Concilio de Meaux por el clero y el pueblo para Obispo de Soissons, y fué ascendido á esta dignidad á pesar de su resistencia. Cumplió con increíble celo todos los deberes del Episcopado. Pero la imposibilidad de corregir ciertos escándalos y el temor de la cuenta que á Dios tendría que dar por él y por los demás, le hizo suplicar le permitieran dimitir, como lo efectuó. Fundó después un mo-

nasterio en Aldeubourg, ciudad entonces considerable de la diócesis de Bruges, donde murió santamente, como había vivido, el año del Señor de 1087.

Se reza de la Asunción de la Santísima Virgen, con rito doble de primera clase y color blanco.

Día 16.—*Lunes*.—San Jacinto, confesor; San Tito, diácono; San Ambrosio, centurión, y San Roque, confesor.

Se reza de San Roque, confesor, con rito doble y color blanco.

Día 17.—*Martes*.—Los Santos mártires Liberato, abad, Bonifacio, diácono, Servo y Rústico, subdiáconos.

Se reza de la Octava de San Lorenzo, mártir, con rito doble y color encarnado.

Día 18.—*Miércoles*.—San Agapito, mártir; San Fermín, Obispo y confesor, y Santa Clara, virgen.

Se reza de San Jacinto, confesor, con rito doble y color blanco.

Día 19.—*Jueves*.—San Julio, senador y mártir; San Andrés, mártir; San Luis, Obispo; Santos Mariano y Rufino, confesores.

Se reza de Santo Toribio de Liébana, Obispo y confesor, con

rito doble mayor y color blanco.

Día 20.—*Viernes.*—San Bernardo, abad; San Samuel, profeta; San Lucio, confesor, y San Máximo, confesor.

Se reza de San Bernardo, abad y doctor, con rito doble y color blanco.

Día 21.—*Sábado.*—Santa Ciriaca, viuda y mártir; San Anastasio, mártir, y San Privato, Obispo.

Se reza de Santa Juana Francisca, viuda, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 15.—*Catedral.*—A las nueve y media misa solemne y sermón que predicará el muy ilustre Sr. Dr. D. Primitivo Vicente, Canónigo Penitenciario de esta Santa Basílica Catedral. Termina la novena de San Roque.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Purísima Concepción.—Último día de novena á San Roque.

Clerencia.—Misas rezadas desde las cinco.

San Martín.—Termina la novena de San Roque.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Siervas de María (San Millán).—Prosigue la novena á la Asunción de Nuestra Señora.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne y procesión de la Virgen. Por la tarde, á las cinco, exposición de S. D. M., rosario, sermón y procesión del Santísimo por el claustro.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Fies-

ta mensual del Santo Escapulario: á las siete la comunión, y por la tarde, á las seis, santo rosario, sermón y procesión de la Santísima Virgen.

Convento de las Bernardas.—Prosigue la novena á San Bernardo.

Adoratrices.—Por la tarde, á las cinco y tres cuartos, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Día 16.—*Purísima Concepción.*—Fiesta á San Roque. A las diez misa solemne y sermón que dirá un P. Dominicó. Por la tarde, á las seis, se reservará y dará á besar la reliquia del Santo.

Iglesia conventual de San Esteban.—Al obscurecer todos los días el Santo Rosario.

Convento de las Bernardas.—Sigue la novena al glorioso San Bernardo.

Siervas de María (San Millán).—La novena anunciada.

Día 17.—*Catedral.*—En la capilla de San Antonio misa rezada á las siete y media.

Convento de las Bernardas.—Sigue la misma novena.

Siervas de María (San Millán).—Los mismos cultos.

Día 18.—*Convento de las Bernardas.*—Los mismos cultos.

Parroquia del Carmen.—Comienza la novena á la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús: todos los días por la tarde, á las seis y media, exposición del Santísimo, rosario, letanía cantada, sermón, novena y gozos. Será orador el muy ilustre Sr. D. Nicolás Encinas, Canónigo Lectoral.

Siervas de María (San Millán).—Continúa la novena en honor de la Virgen bajo el título de la Asunción.

Día 19.—*Convento de las Bernardas.*—Termina la novena á San Bernardo.

Parroquia del Carmen.—Con-

tinúa la misma novena. Predicará el Sr. Canónigo Lectoral.

Siervas de María (San Millán).—Sigue la novena anunciada.

Día 20.—*Convento de las Bernardas*.—Fiesta á San Bernardo. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará el doctor D. Eloíno Nácar, Profesor del Colegio de Estudios Superiores de Calatrava. Por la tarde, á las seis, se reservará.

Parroquia del Carmen.—Prosiguen los mismos cultos, predicando el mencionado Sr. Lectoral.

Siervas de María (San Millán).—Continúan los mismos cultos.

Día 21.—*Iglesia conventual de*

San Esteban.—Continúa el ejercicio de los quince sábados en honor de la Virgen del Rosario. A las siete misa cantada, privilegiada del Rosario.

Parroquia del Carmen.—Sigue la novena anunciada. Será orador el Dr. D. José de la Mano, Profesor del Colegio de Estudios Superiores de Calatrava.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis, solemne Salve Carmelitana.

Siervas de María (San Millán).—Termina la novena á la Asunción de la Virgen Santísima.

PRINCIPIOS Y CONSECUENCIAS

LA terrible nueva del asesinato del Presidente del Consejo de Ministros, al recorrer toda España con la velocidad del flúido eléctrico el 8 de este mes, dejó estupefactos los ánimos.

Estamos á 14; van transcurridos seis días y no se ha borrado aún la impresión que produjo la noticia del trágico suceso. Háblase todavía, y se hablará mucho tiempo, de los móviles que pudieran guiar al asesino, de los socios ocultos que tal vez le inspiraron en la sombra la idea del asesinato, de las consecuencias de éste, del escándalo de la sociedad, de la indignación excitada por tan brutal atentado, cometido, más que contra el individuo, contra la autoridad que ejercía: síntoma revelador de la existencia de un cáncer que pone en peligro la salud de los pueblos.

Háblase también de defensa social, de ligas contra el anarquismo, de leyes de represión: medicamentos *de uso externo* que no extirparán el mal arraigado en las visceras.

Otra receta más eficaz se impone. Hay que atacar el mal en su origen, hay que desechar los principios que entrañan consecuencias tan detestables. Las consecuencias que abominamos son malas, no por mal deducidas, sino por deducidas de malos principios.

El remedio consiste, no en desgajar las ramas de un árbol maldito, sino en impedir que broten: no en oponer un dique á la corriente, sino en cegar el manantial.

Dijérase que este sistema es la higiene contra el anarquismo. Y todos reconocen las ventajas de la higiene sobre la medicina. Tratándose de enfermedades, es mucho mejor prevenirlas que curarlas. Tratándose de crímenes, es mucho mejor que castigarlos, conseguir que no se cometan.

Mientras en ciertas reuniones, que parecen presididas por el espíritu de Satanás, se viertan ideas malas, por absurdas y monstruosas que sean, tendrán secuaces; pues, como dijo Cicerón, nada hay tan increíble que, manifestado por la palabra, no adquiera algún viso de verdad.

De no cesar esa inícuca propaganda, acontecerá, si Dios no lo remedia, lo que tememos: que trastornada la cabeza por utópicas teorías y azuzados los apetidos por el hambre, se lance un día la hez de la sociedad contra toda institución que estime ser óbice á su dicha.

¿Qué lecciones han de aprenderse, si las enseñadas son abominables? ¿Qué han de ver los que miran, si los que maniobran en su presencia, son agentes de iniquidad? ¿Qué fruto sano ha de recogerse, si la semilla arrojada es venenosa? ¿Qué ha de surgir del tenebroso fondo de modernas teorías, cuando de la imaginación desvariada del filósofo, encerrado en su gabinete, pasan á encarnar en esas masas hambrientas y envilecidas... sino el puñal afilado, ó el mortífero plomo, ó la bomba de dinamita?

Digámoslo de una vez: el arma de fuego que dispara contra el jefe de un Gobierno un anarquista (un fanático que mata y muere como la siniestra luz del relámpago) no está cargada tan sólo con pólvora y balas, sino principalmente con las ideas que predicán pseudo-filósofos, enemigos de la Religión y de la sociedad: mónstruos abortados por el infierno para derribar, si posible fuera, el alcázar de la justicia, volcar el trono de la verdad y sumergirlo todo en un mar de lágrimas y sangre.

Y mientras la cabeza no esté iluminada por el sol de la verdad, es inútil pretender que el corazón obedezca al freno de la ley; porque la idea es madre de la obra.

Cuando la teoría es sana, la práctica es justa; cuando la doctrina es un error, la obra es un crimen. Y los atentados anarquistas son la práctica funesta de errores monstruosos.

Lo indicado es, por tanto, acabar con los principios que envuelven tales consecuencias.

A cuantos ejercen autoridad toca aplicar el remedio. Y á nosotros pedir al Señor haga triunfar en toda la linea la doctrina salvadora. ¡Caigan mil á su lado y diez mil á su derecha! ¡Póstrese á sus piés la tierra! ¡Húndase en el abismo el génio del mal y depongan las armas los enemigos siempre derrotados! Porque escrito está que no prevalecerán ¡*Non praevalent!* La verdad y la justicia, hijas de Dios, son inmortales.

LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA

DESPUÉS que el Salvador subió glorioso á sentarse á la diestra del Eterno Padre, quiso permaneciera la Virgen Santísima detenida para nuestro bien en la tristeza del destierro; sin padres, sin Esposo y sin Hijo; sin otra protección visible, que la del discípulo que la había recibido por Madre al pié de la cruz; sin otro consuelo, que el amor y la veneración de los primeros cristianos, amparados bajo su manto y fortalecidos con su presencia; sin otro aliento para proseguir su camino, que la esperanza de ocupar un día en la gloria al lado de su Hijo, el trono que eternamente le estuvo aparejado. ¡Veinticuatro años de vida consagrada á la naciente Iglesia, vinieron á colmar la medida de sus merecimientos! Y era de edad de setenta y dos cuando recibió por un ángel la nueva de su muerte, y se dispuso á partir de este mundo (1).

Los Apóstoles que se hallaban dispersos predicando el Evangelio, se encontraron de pronto reunidos en Jerusalén, y estuvieron presentes á la muerte de la Virgen, con otros santos y esclarecidos varones, y dos doncellas, de las cuales se refiere haberla acompañado y asistido solícitamente largo tiempo.

La Virgen Santísima, llena de júbilo, al ver próximos

(1) Según el cálculo cronológico más comúnmente aceptado, al tiempo de la Encarnación del Señor la Virgen contaba quince años de edad; al tiempo de la Pasión, cuarenta y ocho, y cuando ocurrió su gloriosa muerte, setenta y dos menos veinticuatro días. Sobrevivió á su divino Hijo, según este cálculo, veinticuatro años, y murió el 57 de nuestra era.

el cumplimiento de sus anhelos y el postrer instante de su vida mortal, bendijo á todos y con amorosas palabras les alentó á soportar de buen grado el dolor de su ausencia y cualesquiera sufrimientos de este siglo, que, en expresión del Apóstol, no son de comparar con la gloria futura.

Y recostada en humilde lecho, sobrecogida por santo arrobó, entregó el espíritu al Señor, sin dolor ni perturbaciones, sin repugnancia ni esfuerzo, como el niño se queda dormido en el regazo de su madre. En aquel momento se oyó una melodiosa música de innumerables coros de ángeles que venían con Jesús para acompañar al cielo el alma, llena de gracia, de María.

Enterraron los Apóstoles el venerando cuerpo, no sin lágrimas y maravillas que se verificaron, cuando el fúnebre cortejo se encaminaba al sepulcro; en derredor del cual permanecieron custodiándolo, acompañados de ángeles, entre fragancias y armonías del cielo, que los transportaban y sumían en éxtasis inefable.

Santo Tomás, que no había asistido al tránsito de la Virgen, como tampoco á otra solemne escena, llegó al tercer día con vivos deseos de ver y reverenciar el cuerpo exánime de la Madre de su Señor.

Y al levantar la losa sepulcral (cosa admitida en las costumbres de los judíos, que en los tres primeros días solían abrir los sepulcros, por si hubiera acontecido el tremendo caso de enterrar con vida á un aparente muerto) y ver vacío el sitio en que reposara el sagrado cuerpo de la Virgen, sin hallar otra cosa que los lienzos de la mortaja, entendieron el prodigioso efecto obrado allí por la virtud omnipotente del Altísimo.

En efecto, había descendido de su sólio el Hijo de Dios, acompañado de gran número de cortesanos del cielo y del alma de su Santa Madre, para unirla á aquel cuerpo de

donde Él había tomado cuerpo, y llevarlo consigo á la mansión de eterna ventura.

Salió del sepulcro, ceñida de gloria y hermosura, resplandeciente y victoriosa la Santísima Virgen, y comenzó luego á ascender por los aires, en medio de las armonías de los coros celestiales y de los regocijos de todos los bienaventurados.

Los rutilantes astros vieron obscurecida su luz por la que irradiaba la gloria de María. Los cielos absortos ante tanta majestad y hermosura exclamaban: ¿Quién es esta que sube del desierto llena de deleites y recostada sobre su amado? ¿Quién es esta que avanza como la luz de la mañana cuando comienza á alborear? El sol es su vestido, y la luna su escabel, y doce estrellas la orla de su frente. A su pureza no es comparable la de los ángeles, ni á la eminencia de su santidad llegaron nunca los venerables patriarcas, ni los inspirados profetas, ni los predicadores del Evangelio, ni los mártires de la fe, ni los cenobitas del desierto, ni los héroes de la caridad, ni santo alguno pudo emularla jamás. Y la que es más pura que los ángeles y más santa que los santos se presentó en el acatamiento divino á recibir el premio de sus excelsas virtudes y la corona de Reina de todo lo creado.

LA CONVERTIDA

Venero claro que oculto mana,
Fruto que mece la datilera,
Blanco celaje de la mañana,
Tarro de flores en primavera;
Desque á la gracia fué convertida;
Tal es mi vida.

Campo sin musgo, noche sin luna,

Arroyo seco, tronchado roble,
Flor entre fango, súa laguna,
Ruinoso alcázar de aspecto noble,
De aves y fieras triste guarida,
Tal fué mi vida.
Tal fué mi vida;
Pues de guirnaldas mi sien ceñida,
Mi labio ornado con risa loca,
Gocé en festines, viví en harenes,
Hasta que dijo su dulce boca;
¿Por qué me dejas? ¿Por qué no vienes?
Tal es mi vida
Desde que vivo con Cristo unida;
Porque soy suya y Él es ya mi o,
Porque me ama, porque le amo,
Y de mis lloros bebe el rocío,
Y en sus ardores mi pecho inflamo.

JULIO ALARCÓN MELÉNDEZ.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice. — Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Nueva Encíclica. — Un telegrama de Roma anuncia que se ha publicado la Encíclica de Leon XIII sobre el centenario del bienaventurado Canisio, dirigida á los Obispos de Suiza y Alemania.

La Encíclica traza la historia del bienaventurado, y muestra la semejanza que existe entre la época en que vivió éste y la época actual. Insiste en la necesidad de la doctrina para defender á la religión. Exhorta á los Obispos á combatir las escuelas mixtas, cuyos peligros expone.

La Encíclica recomienda también la concordia entre los católicos, quienes beben evitar discusiones inoportunas. Termina asegurando que en los hombres educados en la escuela religiosa es en quienes la Iglesia y la sociedad funda sus esperanzas.

Nuevo convento en Tierra Santa. — En el monte de las

Olivas, cerca de Betania, ha sido fundado un nuevo convento por siete Religiosas Benedictinas del Calvario.

La hipocresía de la incredulidad.—Un magistrado conocido por su incredulidad, de la que siempre había hecho alarde, cayó gravemente enfermo y llamando á un sacerdote le dijo:

«Comprendo vuestra sorpresa al ser llamado por mí en este trance, y debo empezar, antes de confesarme, por declararos que he sido lo bastante perverso para *desear* que fuese falsa la religión de mis padres, pero no tan tonto como para *creerlo*; en una palabra, he sido toda mi vida un embustero, tratando de engañarme á mí mismo y á los demás».

Después hizo una sincera confesión general; y después de recibir los últimos Sacramentos, murió tranquilamente.

Cuántos incrédulos y pretendidos filósofos tienen que hacerse en su fuero interno la misma declaración, pero les falta el valor y la sinceridad para hacerla pública.

¡Libertemos al Papa!—El semanario *La Vera Roma* lleva recibidas millares de adhesiones de todos los puntos de Italia, á una idea sintetizada en la frase: ¡Libertemos al Papa! Es de notar que los adherentes son personas significadísimas en el mundo de la aristocracia, de la ciencia, de las letras y de la propaganda católica.

Todos estiman necesario libertar al Papa de la esclavitud en que se encuentra.

La cuestión social—En una carta de Roma se anuncia que el Papa va á dirigir en breve una carta á uno de los sociólogos principales de Italia, en la que dejará oír su autorizada voz sobre la cuestión social, á fin de cortar las discusiones que se han suscitado últimamente entre varios escritores católicos y evitar interpretaciones erróneas de la doctrina de la Sede Apostólica.

Organización antimasonica.—De la comisión que en nombre del *Corriere Nazionale* de Turín visitó al Papa para hacerle entrega de las 10.000 liras recogidas por dicho periódico para el dinero de San Pedro, formaba parte el Comendador Paceli, Vicepresidente de la Unión antimasonica, de Roma, con el cual habló Su Santidad de la organización de las fuerzas antimasonicas, habiendo hecho un elogio de la actividad desplegada en la católica España, en la constitución del comité antimasonico nacional y los

comités diocesanos y locales para combatir la malvada secta.

La prensa católica.—El ilustre Obispo de Langres ha dicho á sus fieles: «No contribuir al sostenimiento de la *prensa católica* cuando se puede, es en sí una omisión culpable, pues es negarse á prestar á la religión un concurso de que necesita; pero en especial abandonar los diarios religiosos para acudir en ayuda de los enemigos, es por parte de un católico, una traición que sólo puede excusarse por una inconcebible ceguera.

Una procesión en Roma.—El domingo pasado fué permitida una procesión en el barrio de Transtevere, que es devotísimo de aquélla, á quien los transtiverinos llaman *Nostra Madona*, esto es, nuestra Señora del Carmen. Desde 1870 esta procesión, tradicionalmente famosa en el populoso barrio de Transtevere, no se había podido celebrar. Así es, que, al renovarse en el domingo pasado, resultó una manifestación religiosa tan imponente y grandiosa, que quedaron asombrados los liberales y francmasones que desde hace veintiséis años habían venido trabajando por todos los medios, hasta los más satánicos, para arrancar de raíz del pueblo de Transtevere la fe y el amor al Pontificado. Las cofradías han desplegado sus enseñas, un número infinito de señores y señoras de los comités parroquiales tomaron parte en la procesión con dos bandas de música; todas las ventanas estaban adornadas con arañas, y se arrojaron flores sobre la procesión; la multitud reverente que gritaba *¡Viva María!* era extraordinaria.

El Abate Kneipp.—Ha fallecido este virtuoso y sabio sacerdote.

Nació en Stephansried (Baviera) en 17 de Mayo de 1821. Fué aprendiz en una fábrica de hilados, pero su poderosa inteligencia llamó desde luego la atención de sus patronos; quisieron éstos que estudiase, y él se decidió por los estudios teológicos, abrazando el estado eclesiástico no bien alcanzó la edad necesaria para ello. Fué nombrado al poco tiempo párroco de Woerishoffen, y regentando esta modesta parroquia ha transcurrido su existencia desde entonces, consagrado al cumplimiento de sus deberes sacerdotales y al alivio de sus semejantes con ayuda de su plan curativo.

Los enfermos curados por Kneipp cuéntanse por millares. Médicos afamadísimos rindiéronse á la evidencia, des-

pués de haber visitado el establecimiento de Woerishoffen; y la fama del modesto sacerdote no ha decrecido en un ápice, ni aun en los postreros años de su prolongada existencia.

Las Diócesis de España

Secreto de confesión.—El Rdo. P. Pedro Ricart, de la Orden de Dominicos, se ha presentado en las oficinas de la Intervención de Hacienda de Valencia con objeto de entregar 5.000 pesetas que un penitente le había confiado bajo secreto de confesión para ser restituídas al Estado, á quien pertenecen.

La masonería en la Coruña.—Son de suma gravedad las denuncias hechas por el *Diario de Galicia* acerca de los estragos que la secta masónica está causando en la Coruña.

Los colores con que el mencionado periódico pinta la situación de dicha capital por culpa de la tolerancia ó pasividad de las autoridades para con la masonería, no pueden ser más negros; han establecido en la Coruña dos escuelas ateas: una diurna y nocturna la otra, y excusado es decir qué clase de doctrinas se verterán en ellas, y cuán grandes serán los peligros de graves trastornos sociales que ya se vislumbran en las comarcas gallegas, antes tan pacíficas, desde el punto y hora en que el *Diario de Galicia*, al llamar la atención del gobernador de la provincia mencionada, hace la observación de que en la Coruña no hubo anarquistas hasta que se establecieron escuelas laicas, y denuncia el hecho de que para eludir los efectos de la ley de represión del anarquismo, los comprendidos en ella han fundado otra sociedad que oculta sus fines y vive al amparo de una logia que preside un masón celeberrimo, conocido de todos los gallegos y que se mantiene con fondos del Estado.

A la memoria del P. Gago.—Va á dar comienzo la construcción del hermoso mausoleo que en honor del sabio é incomparable polemista católico Dr. D. Francisco Mateos Gago, (q. e. p. d.), se levantará en la artística iglesia de la Universidad de Sevilla.

El mausoleo se emplazará junto al altar de la Concepción, al lado del en que reposan los restos de Fernández Espino.

Según tenemos entendido, en el mes de Octubre próximo estarán terminados dichos trabajos.

Nuevo Obispo de Avila.—Ha sido presentado por S. M. para ocupar la silla episcopal de Avila, el Sr. D. Joaquín Beltrán, Canónigo de la Catedral de Murcia.

La primera piedra.—El día 2 se celebró en Bilbao la piadosa ceremonia de bendecir y colocar la primera piedra para un Asilo Colegio de jóvenes sirvientes, costeadado principalmente por la Sra. D.^a Rafaela de Ibarra. El importe del edificio se calcula en dos millones de reales. Tendrá una Capilla, capaz para mil personas, y está bajo la advocación de los Angeles Custodios. Ofició de pontifical en la ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo de Plasencia, asistido del clero de Begoña. Al acto concurren el Gobernador y Alcalde de Bilbao, el de Begoña, y distinguidas personalidades, Sacerdotes y Religiosos, y los asilados.

El Sr. Obispo pronunció conmovedora plática, enalteciendo las prácticas de la Iglesia y la virtud cristiana de la Caridad, que desea no sólo el bien material sino el espiritual, que procede de Dios, se deriva del amor á Dios y quiere que todas las almas le glorifiquen.

Después en la Capilla del local actual dió la bendición con el Santísimo, habiéndose rezado la estación y rosario.

Restitución.—Un penitente ha entregado en Valladolid, bajo secreto de confesión, 250 pesetas al Padre Paz, de la Compañía de Jesús, cantidad que había sido estafada al Estado.

El virtuoso sacerdote ha entregado ya dicha suma al delegado de Hacienda de aquella provincia.

¡Descanse en paz!—El Emmo. Sr. D. Antolín Monescillo y Viso, Cardenal Arzobispo de Toledo, ha fallecido.

Con la Iglesia Primada de España pierde hoy la Iglesia Universal un sabio y celoso Prelado y la nación una de sus más puras y legítimas glorias.

La prensa, sin distinción de matices, dedica sentidos artículos necrológicos á la memoria del egregio Purpurado.

Unan nuestros lectores sus fervorosas plegarias á las que elevamos al cielo por su alma.

¡Descanse en paz!

Salamanca

Hallazgo.—Se ha encontrado en una de las dependencias de la Universidad un arca llena de ropas de iglesia, que largo tiempo se tuvieron por extraviadas.

La blasfemia.—A pesar de las órdenes terminantes dadas algunas veces por las autoridades locales para corregir el maldito vicio de la blasfemia, no es raro oír en la culta Salamanca esas palabras soeces, oprobio eterno de la civilización moderna.

Donativo.—El Ayuntamiento de la Coruña, según dicen algunos periódicos de aquella localidad, ha regalado, para la construcción del nuevo templo de Santa Teresa, 500 pesetas.

Procesión.—Las jóvenes teresianas trasladarán solemnemente, desde la iglesia de MM. Carmelitas á la parroquia del Carmen, la imagen de su patrona el día 26, víspera de la transverberación de la ínclita Castellana.

En Burgos.—Con impaciencia esperaban los hijos de Burgos al P. Cámara, deseosos de escuchar su elocuente palabra. Le escucharon admirados, y de tal suerte logró mover sus castellanos corazones, que muy pronto fueron insuficientes las listas de que se disponía para poder contener los nombres de los que quieren contribuir á la edificación del templo teresiano.

Así se hace.—Según parece, será muy pronto un hecho el cierre de todos los comercios en días festivos.

Dios premie sus trabajos á cuantos cooperan á la realización de este proyecto.

Fiesta solemne.—Lo fué la celebrada el jueves de esta semana por las religiosas clarisas de esta población. Según nos dicen fué inmensa la muchedumbre que acudió á escuchar la elocuente palabra del Sr. Prieto, y todos se hacen lenguas al ponderar sus dotes oratorias.

El Sr. Repullés.—El arquitecto de San Fernando, director de obras en el templo de Santa Teresa, Sr. Repullés y Vargas, volverá á Salamanca á mediados del próximo Septiembre.

Junta.—Mañana domingo, en el lugar y á las horas de costumbre, se celebrará la Junta mensual de los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración.

Novena.—Ayer comenzó en la iglesia de San Millán (Siervas de María) la novena en honor de la Virgen bajo el título de la Asunción.

Se reza por mañana y tarde á las seis y media.

La fiesta principal será el día 22.

Conferencias.—Se reanudarán, Dios mediante, en el Círculo de Obreros, antes de terminarse el mes de Septiembre.

Regreso.—En el sudexprés del jueves regresó á esta capital nuestro Excmo. Prelado. Viene altamente complacido de la simpática acogida que ha tenido el anuncio de su proyecto para la erección de la Basílica Teresiana.

Reciba S. E. I. la más respetuosa bienvenida

Necrología.—El día 11 del actual falleció el anciano párroco de Monleras, D. Angel Martín Centeno. ¡Descanse en paz!

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por mediación del Santo y consignados en las papeletas correspondientes á la semana que finalizó el 7 del corriente.

«Favor recibido: la peseta ofrecida. *Una devota.*—Gracia concedida: 1'50 pesetas para el pan.—Favor alcanzado: 50 céntimos. *A. B.*—Favores recibidos: 1 peseta ofrecida. *A. R. B.*—Favor alcanzado: 1 peseta para el pan. *Argelina Varas.*—Para una misa: 1'50 pesetas. *Un devoto pobre* (se celebrará el 31 del corriente).—Para una misa: 2 pesetas (se celebrará el 24 del corriente).—Para una misa: 2 pesetas (se celebrará el 29 del corriente).—Favor concedido: 25 céntimos. *A. R.*—Un hallazgo: 50 céntimos. *Una devota.*—Favores concedidos: 75 céntimos. *E. S.*—Gracia alcanzada: 10 pesetas. *R. S.*—Salud alcanzada: 1 peseta. *D. B.*—Favor concedido: 2 pesetas para el pan y 3 para una misa (se celebrará el 22 del corriente).—Favor concedido: 2 pesetas. *S. G.*—Gracia concedida: 1 peseta para el pan.—Salud recobrada: 2'50 *A. R.*—Favor recibido: 50 céntimos. *A.*—Para el pan: 1'50.—Favor concedido: 1 peseta. *Una devota.*—Favores recibidos: para el pan 5 pesetas y 2'50 para una misa. *M. D.* (se aplicará el día 11).—Para el pan de los pobres 10 pesetas y para una minerva 15 (oportunamente se señalará el día de su celebración».

Las limosnas recogidas importaron: 86'28 pesetas para el pan y 17'30 para el culto. Las misas se aplicarán en los días 22, 24, 29 y 31 del corriente.



Misceláneas

Los periódicos del mundo.—Publicanse en el mundo, según una estadística hecha en Inglaterra en 1.º de Enero del año actual, más de 41.000 periódicos, 24.000 de ellos en Europa. En este ramo Alemania va á la cabeza de todos los países europeos, pues allí se publican más de 35.000 periódicos, Francia le sigue con más de 4.000, y detrás va Inglaterra con poco menos, que pasan también de 4.000. Siguen por su orden Austria, Italia y España, que cuenta 958.

En los Estados Unidos del Norte de América se publican 12.500 periódicos. De los 300 que aparecen en el Asia, las dos terceras partes se tiran en el Japón.

Los beneficios anuales de los primeros periódicos de Londres correspondientes al año último, son: el *Daily Telegraph*, 5.258.000 francos; el *Times*, 3 millones; el *Standard*, 1.730.000; el *Morning Post*, 142.500; el *Daily News*, 900.000. El *Figaro* de París repartió entre sus acciones, en 1892, un beneficio líquido de 2.500.000.

Hay cinco periódicos ingleses que fueron fundados antes del año 1700.

Cometa sin cola.—Las «cometas» (panderos, armazones, barriletes, pandorgas ó papalotes) entretienen no poco á los muchachos, pero muchas veces termina la diversión en llanto por agarrarse la cola á los árboles, alambres del telégrafo ó teléfono, etc.

Vamos á hacer una excelente cometa sin cola.

Tomo una caña ligera de 10 decímetros de larga (1 metro). A 2 decímetros de la cabeza ato en cruz fuertemente otra caña ó mimbre flexible de 7 decímetros, y lo doblo en arco hacia la punta de abajo, de modo que de cada extremo del timbre á la punta inferior de la cometa haya 8 decímetros; y ato con una cuerda ó alambre las cuatro puntas y coloco el papel ó tela.

A 2 decímetros de la cabeza (en la cruz) y 3 de la punta, ato una cuerda corta y á ésta la guita ó bramante largo; pero la guita se ha de atar en un punto de la cuerda corta, que diste 3 decímetros y medio de la cruz.